

في البر مع البجاة فسلطنا صحراء كثيرة النعام والغزلان فيها  
 عرب جهينة وبنى كاهل وطاعتهم للبجاة ووردنا ماء يعرف  
 بمفرور وماء يعرف بالجديد ونفذ زادنا فاشترينا من قوم من  
 البجاة ، وجدناهم بالفلاة ، اغناما وتزودنا لحومها ورايت بهذه  
 الفلاة صبيا من العرب كلني باللسان العربي واخبرني ان البجاة  
 اسروه وزعم انه منذ عام لم ياكل طعاما اما يقتات بلبن  
 الابل ونفذ لنا بعد ذلك اللحم الذي اشتريناه ولم يبق لنا  
 زاد وكان عندي نحو حمل من التمر الصيحاني والبرني برسم  
 الهدية لاصحابي ففرقتهم على الرفقة وتزودناه ثلاثا وبعد مسيرة  
 تسعة ايام من راس دواير وصلنا الى عيذاب وكان قد تقدم

djâh, et nous traversâmes un désert, où se trouvaient beau-  
 coup d'autruches et de gazelles. On y rencontrait des Arabes  
 des tribus de Djohâinah et de Benou Câhil, qui sont sou-  
 mises aux Bodjâh. Nous arrivâmes près des sources nommées  
 Mefroûr et Aldjedîd. Les vivres nous manquèrent; nous  
 achetâmes des brebis à une troupe de Bodjâh dont nous  
 fîmes rencontre dans le désert, et nous nous approvisio-  
 nâmes de la chair de ce bétail. Je vis dans ce désert un  
 jeune garçon arabe, qui m'adressa la parole en sa langue,  
 et m'informa que les Bodjâh l'avaient fait prisonnier. Il pré-  
 tendait n'avoir pris depuis une année aucun autre aliment  
 que du lait de chameau.

La viande que nous avons achetée ayant été consommée,  
 il ne nous resta aucune provision de route; j'avais avec moi  
 environ une charge de dattes, des espèces appelées assaîhâny  
 et alberny, que je réservais pour faire des présents à mes  
 amis. Je les distribuai à la caravane, et nous en vécûmes  
 pendant trois jours. Après une marche de neuf jours, à par-  
 tir du Ras Dawâir, nous arrivâmes à 'Aïdhâb, où quelques